

Foto de familia de los premiados, tras la entrega de premios de ayer en el hotel NH de Gijón. FOTOS: DAMIÁN ARIENZA

Las Plomadas de Plata ponen el foco en la capacidad innovadora de la construcción

Asprocon entrega sus premios bienales y aplaude proyectos que prestan atención a la eficiencia energética y a la relación con el entorno

ANA RANERA



gijón. El sector de la construcción vivió ayer, en Gijón, su noche de gala, con la entrega de los premios Plomadas de Plata, que reconocen las mejores fachadas de nueva construcción y mejor rehabilitadas, en esta ocasión, desde el 1 de enero de 2019. Esta entrega de galardones, convocados por la Confederación Asturiana de la Construcción Asprocon con el patrocinio del Banco Sabadell, dejó patente, durante la celebración de su decimoquinta edición, la calidad constructora de la que puede presumir el Principado. Lo hizo al tiempo que repartía sus galardones, entre cinco puntos de nuestra geografía: Gijón, Oviedo, Avilés, Lugones y Muros de Nalón.



El público aplaudió a las iniciativas que está llevando a cabo el sector de la construcción.

En esta última localidad, un edificio de veinte viviendas de promoción pública, construido bajo el estándar de 'passivhaus', fue el elegido como ganador en la primera sección, la encargada de distinguir las fachadas de nueva

Gijón, Oviedo, Avilés, Lugones y Muros de Nalón fueron los puntos de Asturias en los que recayeron los galardones A través de la página web de EL COMERCIO, los usuarios pudieron elegir las Plomadas de Plata Populares construcción de viviendas protegidas. Este proyecto, guiado por las arquitectas Cristina Fernández Somoano y Loreto Iciar Fernández, «resalta por la originalidad de la solución», destacaba el jurado. «La creación de un patio interior genera dos tipos de fachadas», lo alababan, al tiempo que valoraban positivamente «la eficiencia energética de un edificio de vivienda pública destinado al alquiler».

La nómina de premiados continuaba con un edificio en la calle Anita Fratarcangeli de Oviedo, que fue elegido como la mejor fachada de nueva construcción en edificios destinados a viviendas de promoción libre. De este, el acta resaltó «la calidad constructiva y la composición de la fachada que, mediante quiebros y desplazamientos en diferentes tramos, se vuelve dinámica y se adapta a la forma en esquina de la parcela».

Junto a él, en esta misma categoría, resultó distinguido 'ex aequo' el edificio de viviendas Sanatorio Blanco, en Oviedo, «por la rotundidad volumétrica del edificio que permite percibirlo como un hito en el emplazamiento singular en el que se encuentra», se podía leer. La entrega continuó con los diplomas de honor al edificio de viviendas Horizon (Gijón) y al Manuel Granda (Oviedo). De ellos, el jurado alabó «que sirva de elemento regenerador en un barrio de marcado acento industrial» y «la adaptación de la fachada a las diferentes alturas de los edificios colindantes», respectivamente.

Por su parte, en la sección tercera — que busca fachadas rehabilitadas en edificios destinados a viviendas—, la Plomada de Plata fue a parar a la Casa Álvarez Mendoza, en la céntrica calle gijonesa Marqués de Casa Valdés. Este premio, fue impulsado, principalmente, gracias a «la mejora de la eficiencia energética de un edificio protegido, que estaba en precario estado de conservación y por el diálogo establecido, entre los elementos originales y los elementos contemporáneos introducidos».

En esa misma sección, un emblemático edificio de la calle Trinidad de Gijón —con tres viviendas y local—se llevó el diploma de honor, sobre todo, por haber conseguido recuperar «elementos que permiten percibir el inmueble tal y como fue en su día concebido».

La velada continuó con el galardón que reconoce las fachadas rehabilitadas o de nueva construcción de promoción privada, en edificios destinados a uso distinto a vivienda. Este premio no viajó muy lejos, solo tuvo que ir hasta el Parque Científico y Tecnológico de Gijón, donde los arquitectos Eugenia del Río y Eladio Rodríguez proyectaron, según el jurado, «una innovadora propuesta, en la que la fachada se concibe como una piel que favorece el comportamiento energético». Esta misma construcción, además, fue galardonada con la Plomada a la Innovación, gracias a «sus sistemas de recuperación de energía, consiguiendo un balance energéticamente positivo del edificio, así como sistemas de recuperación del uso del agua de lluvia, entre otros».

La siguiente sección, sin embargo, dejó su premio en el centro residencial para personas mayores, de la calle Puerto de Ventana, en Lugones, ya que esta quinta sección laureaba edificios, destinados a un uso distinto a vivienda, que hubieran sido promovidos por las administraciones públicas o por instituciones, organismos y otros entes de carácter público. De este, el jurado alabó «la composición de las fachadas, que dan movimiento y color al conjunto y que sirven de fondo a la plaza exterior, que funciona de espacio de relación de las personas mayores usuarias del edificio»

Los galardones terminaron con las Plomadas de Plata Populares, que eligieron los lectores de EL COMERCIO, a través de la página web de este periódico, que puede celebrar haber recibido una gran participación y desde diversos

LOS PREMIOS



Sección Primera

Edificio: 20 viviendas bajo el estándar de Passivhaus. Situación: Muros de Nalón. Constructor: Ute Iguastur S. L., Centro Técnico de Construcciones S. A.



Sección Segunda

Edificio: edificio de 27 viviendas, garajes y trasteros. Situación: calle Anita Fratarcangeli, Oviedo. Constructor: Inmobiliaria Atta



Sección segunda

Edificio: edificio de viviendas Sanatorio Blanco. Situación: calle Ángel Muñiz Toca, Oviedo. Constructor: contructora Los Álamos S. A.



PLOMADAS POPULARES

Plomada Popular nueva planta

Promotor: Construcciones y Proyectos DICAR, S. A. Situación: Oviedo. Dirección facultativa: Raúl García Sánchez, Joaquín Fiestas Gómez y Carlos Ceñal.



Diploma de honor (segunda)

Edificio: edificio de viviendas Horizon. Situación: carretera AS-19,

Gijón. **Constructor:** CSB Parque del Oeste.



Diploma de honor (segunda)

Edificio: edificio de viviendas Manuel Granda. Situación: calle Argüelles, Oviedo.

Constructor: construcciones Emilio Cueto S.L.



Sección tercera

Edificio: Casa Álvarez Mendoza. Situación: calle Marqués de Casa Valdés, Gijón. Constructor: Goncesco Grupo S.L. y Asprusa.



Popular fachada rehabilitada

Edificio: Palacio de Maqua. Situación: Avilés, promovido por el Ayuntamiento. Constructor: Copcisa, S. A. Dirección de Julio Luis Rodríguez y Lucía Pérez Gascón.



Diploma de honor (tercera)

Edificio: reestructuración para tres viviendas y local. Situación: calle Trinidad, Giión

Constructor: El Corte Inglés S. A.



Sección cuarta

y Plomada a la Innovación
Edificio: edificio oficinas en
Parque Científico Tecnológico.
Situación: Parque Científico
Tecnológico, Gijón.
Constructor: Dragados,
El Corte Inglés y Gesyges.



Sección quinta

Edificio: centro residencial para personas mayores. Situación: calle Puerto de Ventana, Lugones. Constructor: Iguar Obras S.L.U. rincones del planeta. Según explicaban, tras los votos procedentes de España, se situaban unos cuantos, llegados desde Estados Unidos, Rusia y China, entre una larga lista de naciones.

Estos votantes de a pie de calle, de entre las fachadas de edificios de obra nueva, se quedaron con la del edificio que DICAR promovió y construyó, bajo la dirección facultativa de Raúl García, Joaquín Fiestas y Carlos Ceñal.

Por último, entre las fachadas de edificios rehabilitados, los usuarios de ELCOMERCIO.es escogieron el Palacio de Maqua, cuya restauración la promovió el Ayuntamiento de Avilés y la ejecutó Copcisa S. A., bajo la dirección facultativa de Julio Luis Redondo y de Lucía Pérez Gascón. Dos Plomadas más, las populares, que dejaron claro que, en Asturias, innovación y construcción caminan de la mano hacia un futuro prometedor.